

16 FCV-Moanda-Mounana

Franceville/Santé/Centre hospitalier régional Amissa Bongo/Conseil d'administration

Des mesures fortes pour rendre performants les services et la gestion de l'hôpital



Le directoire du CHRAB pendant les travaux.



Le conseil d'administration a préconisé plusieurs réformes au sein de l'établissement sanitaire.

N.O.

Franceville/Gabon

CONFORMÉMENT au décret 0296/PR/MS, la deuxième session du conseil d'administration du Centre hospitalier régional Amissa Bongo (CHRAB) de Franceville pour l'année 2017 qui s'achève, s'est tenue vendredi 15 décembre dernier, dans la salle polyvalente de la structure sanitaire, sous la direction de son président, Jules Kami. Cette session

a permis aux administrateurs, dont le gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga, les représentants du Trésor public, de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs), ceux des conseils municipal et départemental, etc., de faire le bilan du fonctionnement de l'hôpital en 2017. Concrètement, il s'agissait d'examiner les bilans financier et médical, en termes de dépenses engagées, puis des recettes générées par la structure médicale.

Sur le volet financier, justement, les administrateurs ont convenu de mettre en place, pour 2018 et les années futures, des mécanismes rigoureux de recouvrement devant améliorer la traçabilité des facturations et des recettes. De promouvoir un travail conjoint entre le directeur des affaires financières et le trésorier provincial, de sorte que la subvention de l'Etat prenne en compte les vacances des médecins. Les forces et faiblesses des ressources humaines ont également

été abordées, de même que la gestion de la cantine, les cas des bâtiments d'imagerie médicale et d'hémodialyse non fonctionnels et la vétusté des bâtiments et du parc automobile... A l'issue de cet examen, plusieurs mesures ont été prises, dans l'optique d'améliorer la qualité des services, et le fonctionnement global de l'hôpital. Ces mesures concernent le renforcement des capacités des agents, pour une meilleure prise en charge des malades, tant en ambulatoire qu'en hospita-

lisation.

Il a également été décidé que, dorénavant, les déchets biomédicaux produits par les différentes structures sanitaires seront incinérés au CHRAB, selon les règles d'hygiène et de sécurité en vigueur. De même que le renforcement du circuit d'approvisionnement en médicaments pour limiter les ruptures de stock, l'accueil des malades, en vue d'améliorer la réputation de l'hôpital, l'ouverture du service de bactériologie pour élargir le champ du diagnostic, font partie

des pistes de solutions pour rendre le Centre hospitalier régional plus performant.

« Le gouvernement a lancé un appel solennel aux fonctionnaires en service au CHRAB pour que le sens du service bien fait, la responsabilité et le patrimoine soient pour eux un leitmotiv. Parce que, pour les dirigeants, tant que les salaires sont régulièrement versés, le fonctionnaire n'a aucune raison de refuser de se mettre au service public », a indiqué le PCA Jules Kami.

Moanda/Vie des associations/"Dynamique gagnant-gagnant"

En père Noël à " L'arche du salut "



Les enfants tenant entre les mains les cadeaux de Noël qu'ils viennent de recevoir.



Les produits apportés par l'ONG.



Les membres du bureau local de la "Dynamique gagnant-gagnant".

Claude-Médard MINKO

Moanda/Gabon

LES membres du bureau local de l'Organisation non gouvernementale "Dynamique gagnant-gagnant" se sont rendus, le 19 décembre dernier à l'orphelinat "L'arche du salut" de Moanda, situé en face de l'école publique de l'Alliance chrétienne. Cette visite avait pour but de répondre à une promesse

de don faite à l'association des femmes de l'ONG, lors d'une précédente visite de prise de contact avec le responsable dudit orphelinat, Blanchard Mavougou.

A cette occasion, Jean-Blaise Mbega, président local de l'ONG, et la délégation qui l'accompagnait, ont, en plus des denrées alimentaires, offert des jouets à une dizaine de pensionnaires. Un acte accompli par un membre du groupe, déguisé spécialement en père Noël, et qui a

créé une belle surprise chez les bénéficiaires, visiblement heureux de recevoir ces cadeaux dans l'effervescence de la fête de Noël.

« C'est cela Noël : donner de la joie aux enfants. Surtout lorsqu'il s'agit des orphelins qui, certainement dans leurs rêves les plus profonds, se sont imaginés entourés de leurs parents, de leurs frères et sœurs célébrant la fête de la Nativité. C'est tout le sens que l'on peut donner à cette fête », ont laissé entendre les

membres de l'ONG.

C'est que le social, en termes de bien-être des populations, reste l'un des volets fondamentaux de l'action de "Dynamique gagnant-gagnant". Aussi, en offrant des cadeaux aux enfants de l'orphelinat, contribue-t-elle, un tant soit peu, à leur épanouissement, en cette période de fêtes. Mais aussi, forme à leur endroit les vœux d'un meilleur destin, vu que tous les enfants sont scolarisés.

Le responsable de l'orphelinat,

Blanchard Mavougou, a alors demandé au président local, Jean-Blaise Mbéda, de transmettre ses sincères remerciements au président d'honneur de l'ONG, Jean Valentin Léyama, d'avoir pensé aux enfants en leur apportant des jouets, de la literie et des denrées alimentaires. « Cela va nous aider pendant quelques semaines. L'orphelinat ne bénéficie d'aucune subvention. Dieu nous fait grâce chaque jour qu'il fait, en nous aidant à supporter les nombreuses

charges relatives au loyer, à la scolarité des enfants, du personnel qui s'en occupe au niveau de la restauration, le suivi scolaire et passent les nuits avec les enfants, répartis en groupes de filles et de garçons. Raison pour laquelle nous profitons de ces moments de générosité de ceux qui pensent à nous, pour poser nos problèmes, afin de solliciter leur soutien multiforme car, nous recevons chaque jour des demandes d'accueil de nouveaux orphelins », a-t-il indiqué.